SERVE PASTORAL DU PARE

LIENS FRATERNELS

Bulletin n° 1292 du 8 septembre 2 024

Un beau geste d'Amour!

Un exemple de compassion et respect, de la part du Seigneur Jésus. On dit souvent que la façon de donner importe encore plus que ce que l'on donne!

Dans l'Évangile de ce dimanche, Marc 7, 31-37,

nous pouvons admirer comment le Seigneur Jésus répond tout de suite à la demande d'intervention en faveur d'un handicapé et de façon à la fois efficace et respectueuse envers lui. Loin d'en faire un sujet de curiosité et peutêtre un objet de contestation de la part de certains, Il va soustraire cet homme à un aspect « médiatique » gênant de cette guérison et souligner le rôle du bénéficiaire dans sa propre guérison. On remarque la relation d'Amour que lui offre le Seigneur, à travers la manifestation

Puissions-nous, dans nos efforts de compassion envers le prochain, avoir cette même simplicité respectueuse qui élimine toute tentation, pour nous, de tirer « bénéfice » de nos « œuvres de charité!»

simple et concrète de celui-ci que donne Jésus, associant simplicité et

Michel ANDRE diacre

Dans ce numéro...

P. 2: Père Laval.

respect!

P. 3: La Vierge du sourire.

Réf: * Lecture du Livre d'Isaïe

: 35, 4-7a

: 145

* Lecture de la lettre de Saint-Jacques : 2,1-5

* Évangile selon Saint Marc

: 7, 31-37

Du côté de Dieu et des hommes : les signes des temps

Le père Laval

Figure hautement révérée parmi toute la population, bien au-delà de la seule communauté catholique, le père Jacques-Désiré Laval, né le 18



septembre 1803 dans le petit village normand de Croth, en France, est arrivé à Maurice en 1841 après avoir passé un doctorat en médecine et avoir été curé de campagne dans une

petite paroisse de Normandie.

Noir parmi les noirs : dans la Société du Saint-Cœur de Marie, qui devint plus tard la congrégation des frères du Saint-Esprit, il s'occupa des noirs récemment affranchis dans ce qui était alors une colonie britannique. «Il se fit noir parmi les noirs» explique le père André Sunassee, spiritain luimême, et responsable depuis trois ans du pèlerinage père Laval, à Sainte-Croix, où se situe le sanctuaire, «Il était comme un papa, un père spirituel pour cette nation». Car le père Laval qui, très vite, quitte son presbytère pour aller à la rencontre des plus pauvres, parcourt toute l'île et y crée notamment des hôpitaux et des centres de soin.

« la désamorcé les tensions entre les affranchis», ajoute-t-il, expliquant qu'à l'époque il y avait beaucoup de violence sur ce territoire peuplé de 80 000 habitants venus de Madagascar, d'Afrique, d'Europe et d'Inde. Dans une société encore marquée par l'esclavage et des disparités sociales immenses, il a dû affronter une difficulté majeure

précise le spiritain : l'hostilité des autres prêtres blancs qui ne s'occupaient pas des noirs. «Il a su vraiment vivre les béatitudes, il a su se mettre au même niveau que les gens» poursuit le père Sunassee, vivant une ascèse qui l'affaiblit jusqu'à sa mort le 9 septembre 1864 ».

Vénéré par les hindous :

Aujourd'hui, le père Laval continue de susciter laferveur desMauriciens. «Chaque jour il y a une foule de toutes les communautés à majorité hindoue» qui vient au sanctuaire. certains arrivant par cars entiers, précise le père spiritain. Ce qui n'est pas illogique puisque les hindous, croyant en la réincarnation, pensent que «le père Laval est la réincarnation d'une divinité hindoue, il est celui qui a atteint le nirvana». «Les gens viennent avec leurs souffrances, les maladies de proches. viennent avec ouproblèmes sociaux. C'est un peu le lieu où ils peuvent déposer tout ce poids qu'ils portent en eux».

C'est donc le sanctuaire de cet *«apôtre de l'unité nationale»* que le Pape François a visité dernièrement, le jour anniversaire de la mort de celui qui fut le premier béatifié du pontificat de Jean-Paul II en 1979. Un bienheureux qui suivit avec un siècle et demi d'avance, les prières du Pape François d'une Église pauvre parmi les pauvres et en sortie vers les périphéries.

Entretien réalisé par Xavier Sartre Cité du Vatican

Nos pierres vivantes

Vierge du Sourire

Vierge du Sourire, Mère d'Espérance, Les joies et les peines de mon existence, Prends-les sous ton voile, reçois-les en tes bras, Entends ma prière, fais "Tout ce qu'il dira."

À cause de sa foi, pour Louis tu es cadeau Il devient ton gardien, fidèle et dévot. Tu es pour Zélie, secours toujours confiant, Précieux trésor confié à ses enfants.

Vierge du Sourire, sur Thérèse enfant, Tu poses ton regard, aimable et aimant. Sa maman lui apprend à prier avec le cœur, Tu deviens ô Mère, sa joie et son bonheur.

Jour de Pentecôte, maison des Buissonnets, La famille te prie. Ton sourire guérit, Pauline partie, Thérèse blessée. Ta beauté ô Mère, son âme, ravit.

Tu me donnes Jésus, ton amour et ta joie Tu terrasses le mal, vaincs tout mon tourment. Toi tu es ma Mère, moi je suis ton enfant, Vierge du Sourire, garde-moi près de toi.

Par vœu de Louis treize, la France t'appartient. Vierge du Sourire, tu es notre soutien. Au pays de France, Thérèse se donne, Avec Jeanne d'Arc, en êtes les patronnes.

Un jour je te verrai, dans la gloire du Ciel.

'Vierge du Sourire, garde-moi dans la foi.

Prends soin de tous les miens, sur terre et au Ciel,
Mère de l'Église, nous sommes "Tout à toi".

Imprimatur Mgr Jean-Claude Boulanger



NOS INFORMATIONS

Week-end de rentrée 14-15 septembre Aumônerie du Tampon

Un week-end pour se retrouver et se booster pour bien démarrer sa rentrée Tél : 0693 47 77 04 ou e-mail : mission1418reunion@gmail.com

Paroles du Saint-Père

Prions en septembre 2024 pour que chacun d'entre nous écoute avec son cœur le cri de la Terre et les victimes des catastrophes environnementales et de la crise climatique, en s'engageant personnellement à prendre soin du monde qu'il habite. Espère et agis avec la Création.

« Ayez la joie de l'espérance, tenez bon dans l'épreuve, soyez assidus à la prière » (Romains 12, 12)

Chers frères et sœurs,

C'est avec ces paroles de l'Apôtre Paul que nous, les Évêques des diocèses et des vicariats apostoliques de la CEDOI, voulons vous inviter à garder la flamme de l'espérance allumée dans nos îles au milieu des nombreux défis auxquels nous sommes confrontés. La XXXVe assemblée plénière de la Conférence Épiscopale de l'Océan Indien (CEDOI) s'est tenue cette année aux Brises à la Montagne, dans le diocèse de Saint-Denis de La Réunion, en communion avec le Pape François. Il nous invite à devenir une Église synodale : « marcher ensemble », en mission constante. L'année 2023-2024 est caractérisée par le renouvellement en profondeur de la CEDOI avec l'arrivée de trois nouveaux évêques : Mgr. Jean Michaël Durhône —Évêque de Port-Louis, Mg. Pascal Chane-Teng —Évêgue de Saint-Denis de La Réunion et Mg. Michel Moura —Évêgue du Vicariat Apostolique de Rodrigues, et les vicaires généraux. La présence du Cardinal Maurice Piat, Évêque émérite du Diocèse de Port-Louis et M^{or} Gilbert Aubry, Évêque émérite du Diocèse de Saint-Denis de La Réunion. Nous avons eu la joie d'accueillir le nouveau nonce apostolique, son Excellence, Mgr Tomasz Grysa pour sa première participation à la CEDOI. Cette assemblée a été marquée par la transmission d'un héritage précieux, le « marcher ensemble » de la CEDOI depuis 1985. La Conférence fêtera ses 40 ans le 2 mai 2025. Nous nous sommes mis à l'écoute les uns les autres, dans une ambiance fraternelle, pour relire le chemin parcouru. Les nouveaux évêques et leurs vicaires généraux ont ainsi recueilli l'expérience des aînés. En nous laissant guider par l'Esprit Saint, nous avons discerné les nouvelles avenues à ouvrir pour consolider le « marcher ensemble » au sein de la CEDOI. Nous rendons grâce à Dieu pour nos prédécesseurs qui ont ouvert ce chemin du « marcher ensemble ». Il a permis une communion et une collaboration entre nos Églises, favorisant le rapprochement de nos peuples. Face aux enjeux sociétaux et ecclésiaux dans ces îles du Sud-ouest de l'océan Indien, nous nous situons comme héritiers de l'Histoire de nos Églises et nous prenons l'engagement de travailler à :

- nous soutenir fraternellement entre évêques
- vivre la solidarité entre nos Églises en écoutant battre le cœur du monde
- entreprendre des initiatives communes pour exprimer davantage ce « marcher ensemble »
- collaborer effectivement à la mise en commun de nos ressources
- favoriser une plus grande participation du peuple de Dieu avec ses charismes divers dans les instances de nos Églises et de la CEDOI.

Nous nous confions à la prière de la Bienheureuse Vierge Marie, étoile de nos îles. Elle nous accompagne sur ce « chemin synodal » pour façonner le visage d'une Église de communion, de participation et de mission. Dans la perspective de l'année jubilaire 2025, puissions-nous poursuivre ce « marcher ensemble » afin d'être des témoins audacieux de l'espérance pour nos îles.

Fraternellement, vos évêques.